

BULLETIN INFO PECHE 48

Le rapport sur les conditions du moment Novembre 2024



Fédération de Pêche
de la Lozère



Arrière-saison, pêche du brochet et du sandre sur les grands lacs de Lozère

Côté rivières :

Le mois d'octobre 2024 en Lozère a présenté une pluviométrie bien supérieure à la normale, avec plus 1000 mm d'eau à Villefort, presque 300 mm à Langogne et 150 à 200 mm en moyenne sur le reste du département ! C'est donc la partie Est du département qui a reçu le plus de précipitations en ce début d'automne.

Les phénomènes cévenols ont engendré des crues importantes sur l'Allier, Le Chassezac et le Luech avec des chiffres proches des records historiques. Pour autant, même si des dégâts matériels ont eu lieu et quelques frayeurs, ils sont moindres que dans les départements limitrophes de l'Ardèche, la Loire et la Haute-Loire, beaucoup plus impactés.

Pour les autres rivières lozériennes, le pic de crue a été tout à fait modéré et relativement habituel pour la saison dans notre région. Pas de dégâts et certainement peu d'impacts sur les milieux. A noter que la crue d'octobre a été 2 fois moins importante que celle du mois de mars, qui elle a eu un gros impact sur les frayères et le recrutement de l'année. Ces crues morphogènes mais sans excès, ont participé à un bon nettoyage des rivières, installant certainement des conditions favorables pour la fraie des truites à venir.

La reproduction des truites n'a pas encore débuté. Les poissons sur frayères sont généralement observés entre le 15 novembre et le 15 décembre, parfois plus tard sur certaines rivières du sud. Nous irons voir cela pour vous raconter dans un prochain bulletin.

Côté lacs :

Ils sont bien pleins et encore chauds pour la saison. La douceur remarquable témoigne de températures moyennes supérieures à la normale de plus de 2.5°. Les gelées matinales ont été très rares, quasi absentes. Et d'après les prévisions météo, ces conditions favorables à la pêche d'arrière-saison devraient se poursuivre en ce mois de novembre.

Pour rappel, la pêche est fermée sur le **lac de Villefort depuis le 27 octobre**. Désormais, **seuls les Charpal et Naussac** peuvent encore être pêchés **jusqu'au 31 décembre 2024**.

Le lac de Charpal avait pris un bon coup de froid fin Septembre a bénéficié d'un bel été indien (un peu tardif) et reprend quelques calories. Les poissons avaient déjà commencé à quitter les bordures pour s'enfoncer plus profonds à la recherche d'un confort thermique. La

pêche s'est donc faite près du fond, en pêchant très lentement ou aux alentours des bancs de perchettes. Mais les apports thermiques de la période douce et anticyclonique que nous connaissons en ce début novembre a permis à certains poissons, parfois des beaux spécimens de 90+, de revenir chasser près du bord. La température de l'eau est au environ de 11° et laisse présager encore de bons résultats pour ceux qui sauront saisir les opportunités ...



Le lac de Naussac, à l'heure de la rédaction de ce bulletin, est stabilisé à la côte 942.2, pour un taux de remplissage de 88%. Sa température de surface oscille entre 12et 13°.

Si la saison du sandre bat son plein, les conditions de pêche peuvent y être parfois déroutantes. Mais cette belle population de sandres offre toujours l'opportunité de toucher quelques poissons dont la moyenne se situe entre 45 et 60 cm.

Autant de pêcheurs, autant de techniques. Les « verticaliers » pourront déclencher des touches sur des dérives rapides, les pêcheurs aux appâts naturels, sur des pêches plus statiques, au drop, fire-ball, cheburashka ou au manié. Les pêcheurs qui recherchent les gros sandres en pélagiques se tourneront sur le partie médiane ou aval du lac. Enfin les pêcheurs en linéaire (lourd et rapide ou light et lent, ...) peuvent encore pratiquer avec succès avant l'arrivée des premiers grands froids. L'essentiel étant de jongler entre ces différentes approches techniques et d'exploiter la diversité des postes en fonction de la luminosité et de la profondeur.



Le poisson fourrage est situé entre 6 et 8 m. Les sandres, eux, se tiennent en dessous.

La reproduction des différentes espèces a été bonne en 2024, aussi, les bancs d'alevins (perches, gardons, ...) sont souvent accompagnés de quelques brochets juvéniles encore naïfs ... Leur taille moyenne déjà respectable (34-40cm) témoignent de la haute qualité de cette population sur Naussac. Comme il n'y pas eu de reproduction de brochets depuis 4 ans, la valeur de ces poissons juvéniles est importante pour les équilibres des populations. Dans ce contexte, il convient de privilégier la pêche avec des hameçons à hampe courte, qui d'une part laisse plus de mobilité aux leurres et d'autre part, évite des crever les yeux, ou de percer la boîte crânienne de nos partenaires de jeu. Une fois, le « patern » du jour trouvé, un petit coup de pince sur l'ardillon et le tour est joué !

**Pour la Compagnie des Guides de Pêche de Lozère,
Jérôme BOUARD – www.lozere-peche.fr**

Bulletin édité dans le cadre de la Filière Pêche Lozère



**Fédération de Pêche
de la Lozère**

